

Kirchenpflege Sitzung Nr. 02/22 vom 1. Februar 2022 Protokollauszug

Gottesdienste

3.4

3.2 Einführung moderne Gottesdienste

281

Antragsstellerin: Melanie Randegger, Pfarrerin

Sachlage

An Pfarrerin Melanie Randegger wurde mehrmals der Wunsch herangetragen, einen modernen Abendgottesdienst einzuführen. Der Pfarrkonvent hat sich für die Einführung eines modernen Abend-Gottesdienstes ausgesprochen (siehe Protokoll PK vom 14.12.2021).

Modern bezieht sich dabei auf ein modernes Thema (Bsp. Film, Sport). Daraus könnte auch eine Themenreihe entstehen, muss aber nicht. Das gewählte Thema beherrscht den ganzen Abend, von der Dekoration, über die Musik bis hin zum anschliessenden Apéro. Auch die Kirche kann anders eingerichtet werden beispielsweise mit einem Stuhl-Halbkreis. Natürlich ist auch die Liturgie anders als an einem «gewöhnlichen» Sonntagmorgen Gottesdienst, es gibt mehr Interaktion und es werden moderne Lieder gesungen.

Der Abend-Gottesdienst soll um 17.00 Uhr stattfinden, damit die Gottesdienstbesucher*innen anschliessend noch etwas vom Sonntagabend haben. Wenn der Gottesdienst am Abend stattfindet, fällt der 10 Uhr Gottesdienst aus.

Wie dieser Gottesdienst heissen soll, ist noch offen. Es soll aber bewusst auf den Namen Gottesdienst verzichtet werden, damit niemand abgeschreckt wird.

Neben den Pfarrpersonen ist im Vorbereitungsteam auch André Lichtler, Kirchenmusiker mit dabei. Wie genau ein solch moderner Gottesdienst aufgebaut sein wird, werden AL, AS und MR zusammen ausarbeiten.

Der moderne Abend-Gottesdienst wird probeweise einmal monatlich ein halbes Jahr lang durchgeführt, von Mai 2022 bis Oktober 2022. Nach diesem halben Jahr wird Melanie Randegger eine Auswertung machen. In einer der darauffolgenden Kirchenpflegesitzungen wird dann entschieden, wie es weitergeht.

Damit dieser Gottesdienst nicht in Konkurrenz mit dem rejoice-Gottesdienst in Weiningen und dem musikalischen Abendgottesdienst in Schlieren gerät, sollte er weder am ersten noch am letzten Sonntag im Monat stattfinden.

Sollte dieser Antrag heute angenommen werden, wird der Pfarrkonvent den Gottesdienstplan 2022 überarbeiten und der Kirchenpflege in der nächsten Sitzung für die (erneute) Abnahme vorlegen.

Diskussion

Der Versuchszeitraum wird auf 12 Monate verlängert; wenn man nach 6 bis 8 Monaten sieht, dass der Gottesdienst schlecht ankommt, kann dieser Versuchszeitraum auch in Absprache mit der Ressortleitung verkürzt werden. Sechs Monate soll der Versuchszeitraum aber sicher dauern.

Zu prüfen ist noch, ob eine Partizipation mit Mitgliedern erreicht werden könnte.

Antrag

Ein moderner Gottesdienst wird probeweise ab Mai 2022 für maximal zwölf Monate eingeführt. Jeweils einmal im Monat um 17.00 Uhr.

Beschluss:

Moderne Gottesdienste

Die Kirchenpflege der Reformierten Kirchgemeinde Dietikon beschliesst:

1. Der Einführung von modernen Gottesdiensten wird versuchsweise für zwölf Monate ab Mai 2022 zugestimmt;
2. Mitteilung an
 - a. Pfarrkonvent
 - b. Dekan
 - c. Sekretariat
 - d. Gemeindegemeinderat

Status: öffentlich (Homepage)

Für die Richtigkeit des Protokollauszuges:

Dietikon, 1. Februar 2022


Heinrich Brändli
Protokollführer